

**Alicia Bárcena:
la elección en
EU, riesgosa para
connacionales**

- “La SRE estará atenta de acciones xenófobas”
- Unánime ratificación como canciller en comisión del Senado

“SE ACERCA UN CICLO DIFÍCIL”

Bárcena: SRE defenderá a mexicanos en EU ante el riesgo por elecciones

La canciller fue ratificada por comisión del Senado

GEORGINA SALDIERNA

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) estará atenta y firme en la defensa de México y de los connacionales ante los riesgos que entraña el inminente proceso electoral de Estados Unidos, sostuvo Alicia Bárcena Ibarra, titular de esa dependencia.

Al comparecer ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la República, donde fue ratificada por unanimidad en el cargo a casi tres meses de haber sido designada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, puntualizó que se acerca un ciclo electoral en el vecino país del norte, muy difícil.

“Sabemos muy bien los riesgos que entraña el uso faccioso por parte de irresponsables, de aspectos de nuestra relación bilateral que se convierten en munición de provocadores”, subrayó la canciller, quien compareció junto a los subsecretarios para América Latina y el Caribe, Laura Elena Carrillo Cubillas, y para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Joel Antonio Hernández García, ambos también ratificados.

Bárcena consideró que con los comicios en esa nación “se abre la temporada alta de los mercados del miedo, los que apuestan al aplauso fácil sirviéndose de la xenofobia, el racismo y la discriminación; los oportunistas de la ignoran-

cia que a cada oportunidad imputan siempre la responsabilidad a otros”.

En la reunión caracterizada por el tono comedido y cordial que dispensaron los senadores de todos los partidos a la funcionaria, recordó que la actual administración federal se encuentra en la recta final, por lo que “no soy embajadora de carrera, soy embajadora a la carrera, porque en este año deberemos consolidar el trabajo de la Secretaría de Relaciones Exteriores de manera pragmática y concreta”.

La ex embajadora de México en Chile expuso que se tiene que afianzar lo construido y sentar las bases de la siguiente etapa de la transformación de la vida pública del país al promover los intereses nacionales y de los ciudadanos como brújula exclusiva.

Para eso, la cancillería desplegará una diplomacia cercana, incluyente y al servicio de la gente, congruente con los principios de la política exterior y su tradición diplomática, y contundente, oportuna y eficaz.

Pide más recursos para emisión de pasaportes

En el encuentro la senadora del PRI Beatriz Paredes volvió a pedir la renuncia del comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño, mientras otros legisladores se quejaron del mal servicio en la expedición de pasaportes.

Bárcena pidió más recursos para la emisión de esos documentos, pues en la actualidad la Secretaría de Hacienda se queda con 70 por ciento de los recursos que ingresan por esa vía y sólo deja a la cancillería el resto. Expuso que también se requiere más personal, pues los trabajadores de esa área laboraban de 8 de la mañana a 8 de la noche los siete días de la semana. Reconoció que hay maltrato, pero enfatizó que los servidores públicos están rebasados.

También calificó como una tragedia el incendio en el que murieron alrededor de 40 indocumentados en la estación migratoria de Ciudad Juárez, que espera no se vuelva a repetir.

Se prevé que el dictamen con la ratificación de los tres funcionarios será turnado este martes al pleno del Senado para su aprobación.





► El senador Héctor Vasconcelos presidió la reunión en la que Alicia Bárcena fue ratificada. Foto *La Jornada*

